
 
 

Protokollauszug 
aus der 

35. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Stadtverordnetenversamm-
lung der Landeshauptstadt Potsdam  

vom 25.01.2023 

 
öffentlich 
Top 7.9 Uferweg Hinzenberg bis Neustädter Havelbucht 

22/SVV/0937 
geändert beschlossen 

 
Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen, Wirtschaft und Entwicklung des ländlichen 
Raumes empfiehlt, der Vorlage mit folgender Ergänzung zuzustimmen: 
 
Der Oberbürgermeister wird beauftragt, umgehend eine konkrete Planung für einen Uferweg/ufer-
nahen Weg in Auftrag zu geben, durch den die vorhandenen Uferwege vom Hafenbecken der 
Weißen Flotte /Hinzenberg mit den vorhandenen Uferwegen der Neustädter Havelbucht unter 
Vermeidung des Umweges über die Breite Straße verbunden werden; sobald die Verhandlun-
gen mit der Deutschen Bahn AG einen Gestattungsvertrag ermöglichen und mit den wei-
teren Beteiligten eine Einigung erzielt wurde. Dazu sind die für 2022 gewidmeten Haushalts-
mittel zu verwenden.  
 
Weitere benötigte Mittel sind in den Verwaltungsentwurf für den nächsten Haushalt einzustellen. 
Anstehende Verhandlungen bzw. Verlängerungen von Pachtverträgen in diesem Areal sind unter 
Berücksichtigung dieses wichtigen Auftrages aus dem Uferwegekonzept der Stadt zu gestalten. 
 
Die Stadtverordnetenversammlung ist im März 2023 über den Stand zu informieren. 
 
Abstimmung: 
Die vom Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen, Wirtschaft und Entwicklung des ländlichen 
Raumes empfohlene Ergänzung wird 
 
mit Stimmenmehrheit angenommen. 
 
 
Anschließend wird die so ergänzte Vorlage zur Abstimmung gestellt: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt: 
 
Der Oberbürgermeister wird beauftragt, umgehend eine konkrete Planung für einen Ufer-
weg/ufernahen Weg in Auftrag zu geben, durch den die vorhandenen Uferwege vom Ha-
fenbecken der Weißen Flotte /Hinzenberg mit den vorhandenen Uferwegen der Neustädter 
Havelbucht unter Vermeidung des Umweges über die Breite Straße verbunden werden; 
sobald die Verhandlungen mit der Deutschen Bahn AG einen Gestattungsvertrag ermögli-
chen und mit den weiteren Beteiligten eine Einigung erzielt wurde. Dazu sind die für 2022 
gewidmeten Haushaltsmittel zu verwenden.  
 
Weitere benötigte Mittel sind in den Verwaltungsentwurf für den nächsten Haushalt einzu-
stellen. Anstehende Verhandlungen bzw. Verlängerungen von Pachtverträgen in diesem 
Areal sind unter Berücksichtigung dieses wichtigen Auftrages aus dem Uferwegekonzept 
der Stadt zu gestalten. 



 
Die Stadtverordnetenversammlung ist Im März 2023 über den Stand zu informieren. 
 
 

 


